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ЛАРИСА СЕРЕДА: «Я ЗАНИМАЮСЬ  
ЛЮБИМЫМ ДЕЛОМ»
текст Елена Пенина

С&Г Лариса Васильевна, вам везло в жизни?
Лариса Середа В народе говорится, что человеку в жизни должно повезти три раза: в какой 
семье родиться, где учиться и на ком жениться… Мне все три раза повезло. Я родилась в 
семье потомственных железнодорожников. Во время войны семья отца была эвакуирована 
из города Ковров в Уральск, где я и появилась на свет. Когда окончила школу, вопрос «куда 
пойти работать» не стоял. Свой трудовой путь учеником бухгалтера начала в Уральском 
локомотивном депо, заочно получая образование экономиста-бухгалтера и аудитора. В те 
годы депо считалось одним из самых престижных предприятий не только города, но и всего 
региона. Работа кипела в три смены и на меня – молоденькую девчонку – весь этот «движ» 
произвёл неизгладимое впечатление, а опыт и знания, приобретённые в депо, стали самыми 
главными в жизни и выручали не раз. 

С&Г Удалось на родном предприятии «сделать карьеру»?
Л.С.Всегда сравниваю себя с универсальным солдатом – проработав двенадцать лет, я про-
шла путь от рядового до офицера, со временем заняв должность заместителя главного бух-
галтера. Но началась перестройка, и депо разделили на два предприятия. Пришлось менять 
организацию, до 2019 года я работала главным бухгалтером в строительной фирме.

С&Г Уже более восьми лет вы занимаетесь грузоперевозками, возглавляя семейный 
бизнес – ООО «Автологистика». С чего всё начиналось?
Л.С. Муж всегда любил технику и стремился своё увлечение машинами трансформировать 
в логистическое предприятие. Мы постоянно искали варианты – как эту идею реализовать. 
Со временем появился собственный небольшой бизнес, развивая который, «набивали пер-
вые шишки». Здесь как раз пригодился опыт работы на крупном предприятии, умение до-
говариваться, решать вопросы, работать в режиме многозадачности. Постепенно стали за-
думываться о расширении и в 2014 году зарегистрировали ООО «Автологистика». С тех пор 
«крутимся» – решаем производственные вопросы, наращиваем клиентскую базу, развива-
ем логистические связи… Самыми ответственными и трудоёмкими считаю вопросы, связан-
ные с поддержанием техники в рабочем состоянии. Много времени и средств «уходит» на 
ремонт и расходные материала. Но без этого в нашем деле не обойтись.

Сегодня мы беседуем с Ларисой Васильевной Середой – директором и учредителем ООО «Автологистика», 
талантливым предпринимателем, многодетной мамой и очаровательной женщиной. Обсуждаем вопросы  
семейного бизнеса, наставничества в производстве и человеческих ценностей.

С&Г Бизнес – это ведь не только про возмож-
ность заработать самим. Это ещё и про воз-
можность дать заработать другим…
Л.С. Совершенно верно. Предприниматель – 
это всегда тот, кто даёт людям работу. Поэтому, 
как только появилась первая грузовая техника, 
появились и водители, которых мы обеспечи-
ваем заказами. Постепенно они стали нашей 
семьёй, ведь многие работают в «Автологисти-
ке» со дня основания, из рук в руки передавая 
опыт. Такие ценные кадры, мы, безусловно, 
поддерживаем. При этом исходим из принци-
па, что гармоничное сосуществование людей, 
идущих к общей цели, приносит отличные ре-
зультаты. 

С&Г У Вас есть собственный секрет успеха?
Л.С. Пожалуй, да. Надо держать руку на пульсе, 
хорошо знать каждого клиента и поставщика. 
При данном подходе бизнес может жить деся-
тилетиями, передаваться из поколения в поко-
ление, при этом хорошо развиваться – за счёт 
владельцев и нескольких ключевых сотрудников, 
которые работают в нём долгие годы, знают все 
тонкости. 

С&Г Тяжело женщине заниматься «мужским» 
делом?
Л.С. В бизнесе нет женщин и мужчин. Есть де-
ловые партнёры. Можно смело утверждать, что 
женские бизнес-идеи часто про то, что женщина 
умеет сама. И это как раз про меня. Я всю жизнь 
работаю в строительстве рука об руку с колле-
гами-мужчинами, и мне это нравится. Никакие 
стратегии, специалисты и вложения не помогут 
поднять на ноги нелюбимое дело. Если оно вас 
не «торкает» – успеха не будет.

С&Г Как удаётся избегать выгорания на работе?
Л.С. Это состояние обычно связано с дефицитом 
положительных эмоций и новых впечатлений, а 
я всё это получаю от хобби – в свободное время 
занимаюсь вокалом, пробую себя в авторской 
песне. В этом году приняла участие в творче-
ском конкурсе-фестивале «Миссис Самарская 
губерния 2023», организатором которого высту-
пил фонд «Планета женщин», и получила титул 
«Гранд Миссис Самарская губерния 2023». А ещё 
стараюсь оказывать помощь ребятам – участни-
кам СВО, закупая необходимое для фронта. Ведь 
я, прежде всего, мама троих деток, и мой стар-
ший сын с первых дней является участником бо-
евых действий. Он выбрал профессию – Родину 
защищать, ну а я поддерживаю его, как это мо-
жет сделать только мать.

женщины Самарской губернии


